

vieil ami. Je réclame ce titre. Voilà huit ans que vous donnez des leçons à mon fils.

— Il en a reçu de moi plus qu'il n'en recevra désormais, dit le vieux maître avec mélancolie.

— Pourquoi? Ce qui vous épuise, c'est de manquer de tout. Ce sont les privations qui vous tuent.

— Non, dit Stanislas avec un regard ineffable, non, ce n'est pas cela; vous vous trompez.

— Croyez-moi, il est temps, grand temps que vous preniez le seul parti raisonnable. Comment pourriez-vous hésiter?...

— Je n'hésite pas..... Seulement, j'ignore. Je voudrais avoir d'abord quelques indications, et puis je réfléchirais, je méditerais le pour et le contre. Pourriez-vous m'apprendre, Monsieur, où se trouve une de ces maisons?

— Pas loin d'ici.

— Vraiment? Et voudrait-on m'y recevoir?

— Vous êtes reçu.

Stanislas se dressa dans le fauteuil. Ses yeux stupéfaits se fixèrent sur le pharmacien. Celui-ci éclata d'un rire jovial, un bon gros rire. Cette gaieté ne se communiqua nullement à l'artiste.

— Monsieur, murmura Jacob, je ne comprends pas...

— On vous offre une chambre, la plus belle, qui sera chauffée jour et nuit, si cela vous plaît. Des rideaux, des tapis, vous serez comme dans une serre. Quatre repas par jour, sans compter du lait chaud à volonté...

— Je ne prends que deux repas.

— Eh! l'appétit vient en mangeant. Lumière, blanchissage, soins en cas de maladie, journaux, revues, salon de conversation, billard....

— Oh! dit l'artiste, tout ce que j'aime, c'est d'être seul.

— Vous serez seul à votre guise. Dans cette maison, un vrai petit paradis, vous serez traité, non comme un étranger, mais comme un membre de la famille.

La stupéfaction de Stanislas Jacob atteignait son comble. Le visiteur de plus en plus jovial, affectueux, entraînant, jugea le moment venu de donner le mot de cette énigme.

— Or ça, dit-il, mon bon cher vieux monsieur Jacob, vous saurez que cette maison est dirigée par mon frère, oui, mon frère en personne, le plus charmant garçon qu'on puisse imaginer, et qui est médecin par dessus le marché, tout au service de ses hôtes. Au reçu de votre lettre, j'ai couru le trouver. Je lui ai dit: *Presto, prestissimo*, déloge-moi l'habitant de ta plus belle chambre. Ce n'est pas un pensionnaire que je vais t'amener, c'est un ami.

— Oh! Comment vous exprimer..... ma surprise... ma reconnaissance... balbutia Stanislas.

(à suivre.)